

ADMINISTRADOR,

Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR: la demás a la REDACCION. LA EMPRESA responde de fondos que no van gan certificados

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y REDACTOR

Fernando Borges P.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telegráfica—Avenida tercera Oeste—Teléfono número 26.—Apartado 109.

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 2 DE NOVIEMBRE DE 1907

NUMERO 1610

ROPA HECHA Y NOVEDADES

ROBERT HERMANOS

El almacén más surtido de toda clase de prendas para vestir, para niños, jóvenes y hombres, al estilo nuevo y á precios sin igual por lo barato.

Renovación por cada vapor. Taller de Sastrería á cargo de un maestro cortador extranjero.

Los muertos

Para EL NOTICIERO.

Al lado del himno del triunfo, la alegría de los recuerdos: después de la gloria de todos los santos la conmemoración de todos los muertos.

Así el sentimiento cristiano, con poético acercamiento, ha reunido los dos solemnidades: la exaltación con el compadecimiento, la fiesta de todos los santos con el sufragio dado á los difuntos.

Dejemos, pues, que las campanas toquen á muerto, y escuchemos los lentos y fúnebres repiques, como la voz querida, el grito desolado de todos los difuntos que piden á los vivos un pensamiento, una lágrima, un recuerdo. Entonces es saludable penetrar en el vasto Cementerio, á lo largo de los surcos cubiertos de hojas muertas y de pétalos de rosas, en la afectuosa simplicidad ó en la estudiada vanidad de los epígrafes; entre las pobres coronas del pueblo, en el triste cuidado de las fosas, limpias, embellecidas, adornadas de flores, para recoger el vacío documento humano, de la piedad ó de la moda.

Por todas partes de la renovada neópoli mandan las flores sus fragancias que se pierden en la blanca soledad; más es allí que, en estos días, se pueden observar los cuadros más conmovedores del dolor humano; es allí en donde se pueden sentir las impresiones y sensaciones más delicadas, lejos de las calles transitadas, delante á la paz de los monumentos, sobre los cuales empiezan á caer las últimas lluvias de invierno.

Entonces veréis dar vueltas pensativas y ciervos sobre una tumba los visitantes solitarios, aquellos que para llorar necesitan del silencio infinito, aquellos que sobrevivieron á lo que era la luz, el consuelo, la guía, la inspiración de sus días, y que en breve fosa del Campesanto han entrado la alegría de su vida. Ellos van como automata, á semejanza de aquellas plantas desarraigadas y tiradas al viento, llevando los muertos en su corazón y buscando de descansar su dolor en el cansancio.

¿Por qué será que en estos días, destinados por las almas no vulgares á la meditación, la naturaleza armoniza mejor con el sentimiento humano?

La estación llena de aquella mágica é intensa poesía, de aquella divina tristeza que sientes millones de seres sin saberla explicar, la soledad que reina por todo, dan el aspecto de una belleza floreciente en su ocaso, como cuando al brillo y á la fuerza de la juventud sigue la calma serena y grave de la edad madura. Y en la calma dulcemente serena, en la grave y fría sonrisa de estos días, encuentran los solitarios la imagen de sus almas; porque ninguna otra estación del año tiene mayor fascinación para quien ha vivido, esperado y pesado bajo la influencia de un cariño perdido.

Ing. Mateo Albertazzi.

San José, 31 octubre 1907.

Tumbas húmedas

Al ocultarse el sol tras la montaña, me dirigí ayer tarde al triste sitio donde al fin concluy n las locas vanidades.

Mirando los altos imos cipreses y los árboles sanos, y la fosa común y el mesonazo de cincelado jaspé, sentí en lo más íntimo de mi alma dolor inexplicable.

al ver que hasta en la casa de los muertos existen los contrastes.

Otra cosa observable al poco rato con extrañeza grande: muy húmedas estaban unas tumbas, otras secas hallábanse.

Decíme, pregunté al sepulturero, cómo pueda explicarse que mientras unas tumbas están secas, otras húmedas se hallan?

Y el viejo guardador de los difuntos repuso con voz grave: Los que reposan en las tumbas secas, seño no tienen madre!

J. A. CALCAÑO.

Personales

Procedente de Europa llegó la señorita Emilia Pradilla.—Para Cartago partió don Alberto Pacheco.—Para Alajuela don Juan Vicente Acosta.—Mejor de salud se encuentra el caballero don Lucas Cedeño.—Para Cartago salió don Ricardo Meneses.—Para Poás partió don Rafael Machado.—Para la línea don Rafael Villafranca. Para Estados Unidos parte el lunes próximo don Jorge Villafranca.—Delicada de salud se encuentra doña Esmeralda v. de Loria.—Don Rafael Iglesias partió para el Coyotar.

R. Castro F. é hijos

y Alberto Yong tienen para vender 1.500 novillos Chontaleños de 50 pulgadas españolas arriba. 70 vacas, 400 terneras de 2 años arriba, mulas, caballos y bueyes de trabajo.

Todos los lunes tendrán frente al Matadero Municipal de esta ciudad ganado el más gordo que se puede conseguir.

Las personas que necesiten ganado para engordaren Noviembre ó Diciembre del presente año pueden dirigirse para hacer los contratos á dichos señores. Dirección telegráfica "Castro". Apartado de correo 75.

SOCIETE NOUVELLE DES ETABLISSEMENTS DECAUVILLE AINE

Producción mensual 3000 carros, 400 kilometros de rieles, ó locomotoras



MATERIAL ADOPTADO por la Municipalidad de Paris y los Gobiernos de Francia, Bélgica, Holanda, España, Italia, y Rusia

PUENTE DE 66 METROS EN DONG-NHYEN (Conchinchina)

compuesto de 3 puentes de 22 metros, tipo 6 bis.

Datos generales de un puente de 22 metros:

Anchura disponible	3 mts.	Carga por metro cuadrado	360 k
Largo mínimo que se contruyó	..	Carga por metro lineal	900 k
Carga total máxima	19800 k.	Peso del elemento más pesado	162 k.
Carga rodante máxima	6000 k.	Largo del elemento más grande	6 m.

LUCIANO ROJAS, apartado 484, Agente general en Costa Rica.

La gran fábrica de máquinas de aserrar American Saw Mill Machinery Co 114 Liberty St. Nueva York.



Esta es una de las mejores fábricas establecidas en Nueva York que ha llenado un vacío en toda la América Latina, por emplear material resistente y duradero. Constantemente están despachando pedidos, compuestos de los mejores aserradores y máquinas de acepillar.

En dicha fábrica se encuentran además todos los accesorios convenientes á un taller de aserrar.

Agente General en Costa Rica,

Oscar Sittenfeld.

Oficina frente al Club Internacional.

Tintorería Peralta Padre Sur del Colegio de Señoritas DE J. VICENTE PERALTA

Busque usted lo mejor y le saldrá más barato. Los ácidos y demás ingredientes no se usan en esta Tintorería.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

VENDO AZUCAR De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo. Teléfono número 131, Apto. 493. Oficina en Limón frente al Ferrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14. 1 m. alt

Guillermo Niehaus

SERVICIO DE VAPORES LINEA DE VAPORES de United Fruit Comny

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA".

Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los Domingos directamente para Boston.

Pasaje de Ida..... \$ 60 00 oro americano

Pasaje de Ida y Regreso..... \$ 110 00 ..

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Ida..... \$ 50 00 oro americano

Pasaje de Ida y Regreso..... 80 00 ..

Los pasajeros deben de presentarse ante el Consul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días

Limón, 4 de Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK, Administrador.

Linea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de Café. El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm — y — El Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno

Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc. etc. Sa

en cada lunes de Limón.

De Limón á New York, 1ª clase

Por Prinz August Wilhelm... \$ 70 dollar

— Prinz Joachim... .. 75 ..

— Savana y Sibiria 50 ..

Todos tienen Médico y Cocinera

Agosto JOHN M. KEITH, Agente

LA VELOCE NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CENTRO AMERICA"

Sale de GENOVA el día 1º de Noviembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanailla. Llegará á Limón, el 25 del mismo mes, y sale el 26 para COLON, CURAZAO, LA GUAIRA, (tocará en PONCE, si lo exige el tráfico,) TENERIFE, BARCELONA Y GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase primera categoría..... fra. 850

.. segunda 750

.. tercera 700

Segunda clase 550

Tercera clase 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 26 días y á Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRASBORDO), y ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia

LOS PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO.

Niños: En la 1ª y 2ª. clase hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.

SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, F. J. ALVARADO & Co Sub-Agentes

San José, 31 de Octubre de 1907

Guillermo Niehaus (Sucesor de LOUIS KRUSE) AGENCIAS Y COMISIONES San José-Limón-Puntarenas Costa Rica

Setiembre 20—1m.

CASPOSANA Loción antiséptica para el cabello Cura: La caspa, la calvicie y todas las enfermedades del cráneo, matando el microbio que las produce.

UN REMEDIO FRAGRANTE QUE CURA Y QUE PERPUMA Preparado en la Botica Francesa San José, Costa Rica.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

2 de Noviembre

Comienza ahora el desfile hacia la fúnebre heredad de los muertos y flota en el ambiente matinal un extraño hábito de misterio.

Lidia va entre las gentes, trajeada de negro, con las manos pálidas y los ojos magnificados por la emoción.

Pasa también un chiquitito de apenas 7 años, absorto ante la maravilla de este silencio espiritual, y en sus ojos se hace rayo de luz una interrogación a la que nadie responde.

La romería se detiene en el cementerio. Los ojos buscan ávidos y las manos depositan aquí, allá, coronas trenzadas entre verdoros de funeraria y blanca de rosas, entre el morado agónico de las campanulas y el verde propiciatorio de los arbustos votivos.

He querido pensar en la ironía de aquel es frito solitario que se fué por la puerta del silencio una noche de Mayo, dejando entre las sábanas del lecho la envoltura material de líneas clásicas como un modelo griego, y en nuestras florestas intelectuales la

fragancia mística de sus versos... Ya sabéis que me refiero a José ASUNCIÓN SILVA y a su poema onomatopéyico y comprensivo y magnífico del "Día de Difuntos".

¡Silva! Ahora descansa de su combate interior, no a la sombra de los cipreses de la melancolía sino bajo el roble de su gloria imperecedera. Descansa en la paz de la muerte bajo una montaña de laureos, sería mejor decir.

Creo que el poeta comprendió el sentido de la vida cuando hubo resuelto dejarse caer "en los gigantes brazos de la Tierra" y por eso la muerte fué para él una apoteosis. Esto no es tan fácil de sentirlo, y a lo sumo se tiene de ello una idea vaga echando el cuerpo desnudo sobre la grama de los campos, en el silencio de la noche, bajo un cielo fastuoso de Enero.

Además, he aquí una sensación que enaltece y reconforta el espíritu, y le prepara para el dolor. La Tierra nos reclama y un día hemos de reclinar en ella nuestras frentes, ensañadoras ó trágicas, encanecidas en el tiempo ó coronadas de espinas en el sufrimiento.

Mientras tanto, rindámos un tributo de amor a los que tomaron primero que nosotros el camino. ¡La Tierra es toda amor, seamos como ella que es nuestra Madre! Acaso hay una honda significación, que todavía no conocemos, en el hecho sencillo de colocar una corona sobre la tumba del hermano, del compañero, del amigo. Quién lo sabe!

RICARDO ARENALES.

1907

Amenazas de fuga Precauciones de la policía

Ayer de mañana tuvo conocimiento el Comandante de la Primera Sección de Policía, don Alfonso Zamora, que el reo de homicidio Everardo Salas Carvajal, tenía un plan de fuga que debía de llevar a efecto en la travesía entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta, pues este reo salió ayer para San Lucas, donde debe descontar tres años y pico de presidio.

La policía tomó las precauciones del caso, y Salas fué enviado a su destino perfectamente bien asegurado. Hemos visto una carta de este reo en la que declara su plan de fuga, carta que también se encuentra en poder de la autoridad.

Salas no llevo a efecto su plan de fuga

Esparta, noviembre 1º.—(Recibido a las 8 p. m.). A NOTICIERO. Reos que van para San Lucas llegaron a ésta completos. Dice el jefe de la guardia que les escolta que en la travesía no ocurrió ninguna novedad.—Corresponsal.

El crimen de Limón Informes de nuestro corresponsal

Limón, noviembre 1. Estuve ayer a ver a Rafael Porras, el victimario de Rafaela Mora.

Aquel se encuentra ya bastante mejor de las heridas que se causó en el intento de suicidarse. Guarda cama y no se comunica con nadie absolutamente. Habla muy poco y por su fisonomía parece estar muy triste y contrariado.

Dice a todas las personas que hablan con él, que está sumamente aburrido de la vida y que espera la muerte con toda ansiedad.

Rara vez recuerda a su víctima, por lo menos así lo manifiesta. No obstante, cuando se le habla de ella parece agitarse, llora a veces, pero no tiene palabras de arrepentimiento por haber cometido tan horroroso crimen. Por el contrario, repite que está perfectamente convencido de que hizo bien matando a Rafaela y que ella merecía esa muerte por su inconstancia. Y agrega: "Si Rafaela ruscitara cien veces, otras tantas la mataría."

Haciendo recuerdos

El asesino habló con una persona a quien le dijo:

Una noche, de esto hace algunos meses, me paseaba en San José con Rafaela. Andando... andando... fuimos a parar al Parque Nacional, donde permanecimos sentados un par de horas. Allí, lo recuerdo como si la estuviera oyendo, ella, espontáneamente, rebosando de amor y con el alma colmada de ilusiones, me dijo:

—Rafael, te amo de verdad y te juro, por lo más sagrado, que seré tuya... solamente.

—¿Cumplirás tu juramento, Rafaela? le pregunté.

—¡... me contestó amorosamente.

—Rafaela, le repetí luego,—yo desconfío mucho, pues de las mujeres... Habrás comprendido el inmenso amor que por tí siento; deseo ardientemente hacerte mi esposa y espero que no me engañes, porque de lo contrario...

—¿Qué? preguntó ella bastante preocupada.

—Te mataría... sí, te mataría.

Rafaela calló un instante; pensó luego y me dijo: sí, y harías bien...

Vision horrible

Porras pasa horas muy tristes, desesperadas y amargas. No tiene un momento de sosiego. Duermes a ratitos y su sueño es bastante intranquilo.

Ha dicho a las personas que le rodean que durante las noches se le suele presentar el cuadro rojo de su crimen: la mujer muerta llena de sangre, el puñal, todas las cosas que rodearon el suceso, las palabras de la víctima y su rostro y sus manos.

Esto lo pone muy nervioso y lo hace decir frases incoherentes que revelan en él un estado de arrepentimiento que trata de negar a todo trance.

Noticias del exterior

Vladivostok, 31.—Un batallón de zapadores armados amotinó e trató de posesionarse del cuartel. Dos compañías de infantería ametrallaronlo dejando doce muertos.

Hong-Kong, 31.—Fué puesto en cuarentena el vapor "Honglé" procedente de Singapur. Traía a bordo varios casos de cólera. Murieron 39 durante el viaje.

Londres, 31.—Algunos promuevetes dramáticos presentaron una solicitud a Bannerman pidiéndole la abolición de la censura teatral.

Leipzig, 31.—Han sido publicadas varias composiciones inéditas q' hizo Beethoven en 18... y 19... (¿?) para varios amigos de la Sociedad Musical de Moedling. Los manuscritos fueron descubiertos y tienen música para siete instrumentos.

Berlín, 31.—Se presume que habrá desafíos necesariamente a consecuencia del proceso Harden. Se hacen grandes comentarios.

Kurak, 31.—En la línea que va a Sebastopol estalló una máquina infernal puesta en los rieles para volar el tren. La locomotora sufrió pequeños daños.

Berlín, 31.—Mientras Harden es ídolo en las calles y sus revelaciones despiertan la conciencia del país, recibe la desaprobación de la prensa y de los

políticos por haber levantado el velo. Son impugnados sus motivos: se le acusa de haber abusado de su gloria para servirse de ella como instrumento en la conjuración contra Eulenberg. Algunos periódicos censuran los juicios, otros simpatizan con Moltke, á quien juzgan blanco de la maledicencia y víctima de acusaciones que corresponden á otros.

Algunos aseguran que el proceso dará por resultado la despedida de todos los oficiales y demás personas complicadas en el escándalo. Así al menos lo hace guardar la actitud actual del Kaiser.

Se desconoce todavía la determinación de Molken para lo sucesivo. Buenos Aires, 31.—El Inspector de Aduanas ordenó al ferrocarril del Sur vender mercancías importadas mediante la franquicia concedida para los materiales del ferrocarril. La situación bancaria está firme aquí, á pesar de los fuertes desembolsos para los fondos de conversión y para otros varios.

Río Janeiro, 31.—Hundióse un bote perteneciente á la planta de luz eléctrica; perecieron 4 personas. Taskend, 31.—A consecuencia de un terremoto desplomose la falda de una montaña sepultando el pueblo, de Karatagh, en Bocarah y casi todos sus 15.000 habitantes. El Gobernador y su madre cuéntanse entre los supervivientes.

San Petersburgo, 31.—Un reciente despacho de Khokanda [Fuequestán] confirma el de Taskend, con la casi total destrucción de Karatagh. Gran parte de la montaña de Karatagh estaba suspendida sobre el pueblo y cayó sepultándolo.

Varios temblores ocurridos el 21 de Octubre, ocasionaron varios daños. Un frío intenso aumenta los sufrimientos de los pocos sobrevivientes.

Los montañeses apresuráronse al lugar de la catástrofe, pero retrocedieron ante el eminente peligro de las rocas que aún caían.

Vyatska, 31.—Salía el Príncipe Gortshakoff de la Catedral, acompañado del Gobernador, cuando fué arrojada una bomba que cayó sobre el carruaje; no estalló. El agresor quiso entonces disparar sobre él, pero fué matado por un guardiá circasiano.

El asesino fué estudiante de la escuela superior del lugar.

Antwerp, 31.—Se quemó anoche la Casa de Cambio dejando los negocios en completo caos.

Nueva York, 31.—El Knickerbocker Trust proyecta emitir bonos al 6 por ciento, redimibles paulatinamente dentro de 10 años, sin garantía, á cambio de recibos de depósitos.

Petersburgo, 31.—Las elecciones finales fueron muy quietas aquí y en otras ciudades.

Roma, 31.—En breve serán dictadas severas medidas contra modernistas italianos y franceses. A pesar de que prestanda enfermedad, sábase que la verdadera causa de la retirada de Dioix del obispado, es su desacuerdo con política ultramontana del Vaticano.

Kieff, 31.—Regístranse 700 casos de cólera en 15 días.

Montevideo, 31.—Los Bancos resolvieron restringir créditos y elevar el tanto por ciento de intereses con motivo de crisis neoyorquina y caída de acciones en la Bolsa. El polizonte americano Ballwin llegó á Córdoba á hacerse cargo de Moisés Ferri, cuya extradición fué concedida al Gobierno americano. Ferri está en el presidio de La Rioja.

Nota de duelo

A las tres y diez minutos de la tarde de ayer, falleció en esta ciudad la distinguida señora doña Pacífica Sáenz v. de Esquivel.

Apreciada de toda la sociedad capitalina por sus imponderables virtudes, deja sumidos en la desesperación á sus numerosos hijos, para quienes fué toda dulzura y amor.

A ellos, que la rodearon en su lecho de muerte prodigándole sus atenciones y su cariño, y á don Camilo y don Rogelio, que en tierra extranjera van á sufrir tan duro golpe, enviamos nuestro pésame cordial.

Abominable crimen

Esparta, noviembre 1.—Acaba de ocurrir en ésta un abominable crimen que ha indignado sobremanera la sociedad.

Se trata de un conocido barbero de esta ciudad que mancilló el honor de una niña de diez años de edad, hija de don José Zamora.

El señor Zamora delató el delito al Alcalde, quien sigue la sumaria con toda actividad, para el esclarecimiento del hecho.—Corresponsal.

Futuro enlace

(Intereses generales)

En Enero, en el mes de plácidas mañanas y de tardes encendidas, en ese mes por excelencia hermoso, dos almas arrulladas por Cupido se fundirán en el vaso diamantino del amor, de donde surgirán venturosas para consagrarse á la vida, acariciadas por la lumbré del hogar.

Son los contrayentes los jóvenes don Javier Carranza y la señorita Manuela Acosta; el primero lo conoce

mosya por sus excelentes dotes, ora como batallador constante en las lides del trabajo, ora como acérrimo enemigo del vicio en todas sus manifestaciones; la señorita Acosta es la violeta, por decirlo así, la virtud personificada, hu mildad, inocencia, castidad todas las bellas cualidades que enaltecen á la mujer y que constituyen los elementos para la felicidad del hogar se encuentran en ella reunidos.

El joven Carranza debe estar poseído de suma confianza en la que ha elegido para esposa, como también la señorita Acosta al depositar su felicidad en un hombre modelo.

Con tales elementos podemos ya asegurarles que tienen la base de la felicidad.

Que sean muy felices. Llor á la simpática pareja.

TUCA.

Velada de beneficencia

He aquí el programa de la velada que por iniciativa del Supremo Gobierno de la República, y á beneficio de las víctimas de las inundaciones en España, se verificará el 3 de Noviembre de 1907 en el Teatro Nacional, á las 8 de la noche.

- I 1º—Himno Nacional de Costa Rica (orquesta). 2º—Mocución del Licenciado don Ernesto Martín. 3º—Discurso del doctor don Antonio Zambrana. 4º—Marcha Real Española. 5º—Dúo de la ópera Aida (señoritas Encarnación Mayoral y Petra Rosat).
- II 1º—Obertura Española (orquesta). 2º—Cuadro Plástico (señoritas Amalia Rodríguez, Amelia Quirós, Odille González, Julia Collado, Inés Herrero, Soledad Rodríguez y Emilia Keith). 3º—Caprichos del género español, ejecutados en el piano por la señorita Encarnación Mayoral. 4º—Les Noches de Jeannette (señorita Luisa Montero, con acompañamiento de flauta por el señor D. J. Loots).
- III 1º—Marcha Andaluza (orquesta). 2º—Aria de La Forza del Destino (señorita Encarnación Mayoral, con acompañamiento de orquesta). 3º—Poesía de don Eduardo Calamiglia. 4º—Andante tranquilo del 7º concierto (sólo de violín por el señor don Jorge Monteleagre). 5º—Fantasie-Ballet (Banda militar dirigida por D. J. Loots). La orquesta estará bajo la dirección de don José J. Vargas Calvo.

MERGAL

Ultima invencion alemana para el tratamiento de la sífilis produciendo la cura mas segura y mas sencilla hasta hoy conocida. De venta en las farmacias.

Remate de derechos

Ayer tarde se efectuó en la puerta del Juzgado de lo Contencioso Administrativo el remate de derechos para denunciar tierras baldías, que corresponden á la Municipalidad del cantón de San Rafael de Heredia.

No hubo la animación que en los anteriores y todos los derechos se remataron al precio estipulado por la ley, es decir, c/ 1.000 cada uno. Los derechos rematados fueron treinta y cinco, de manera que á la Municipalidad de San Rafael le entran c/ 35.000, q' destinará á obras de suma importancia pública para aquella localidad.

Obtuvieron derechos don Felipe J. Alvarado, (6) don Máximo Terrán, (1) don Luis Castro Ureña, (2) don Santiago Chamberlain, (5) don Francisco Jiménez, (2) don Felipe Chamberlain, (6) don José Arias, (2) don Carlos Bienes, (4) Mr. James Hayters, (1) don Nicolás Chavarría Mora, (1) don Jacinto Xirinach (3) y Mr. Penny (3). Cada lote mide 100 hectáreas.

Rº Consolato Italiano Aviso

1º—Si avverte, che come prescrive l'artº 24 della Legge Consolare, tutti gli italiani qui residenti debbono farsi inscrivere nel registro dei nazionali esistente in questo Rº Ufficio; avvertendo i ritrosi, che la Legge atessa nega loro qualsiasi diritto, e che allo spirare dei tre mesi della presente pubblicazione, per essere inseriti, si dovrà pagare lire due. 2º—Si invita tutti i cittadini nati nell'anno 1887, a presentarsi a questo Ufficio a regolare la loro posizione di fronte agli obblighi di leva; 3º—Si avvia, che con Regio Decreto 4 luglio 1907 Nº 390, é stata accordata l'amnistia a tutti i reitanti, disertati

ri ed omessi di leva, sia del servizio di terra che della Rº Marina. Coloro che hanno diritto di usufruire di tal beneficio, devono presentarsi a questo Rº Consolato, per poter iniziare le pratiche corrispondenti.

4º—Per norma degli interessati, avverso che ho stabilito di attendere tutte le pratiche di mia competenza, nell'ufficio del mio negozio dalle ore 11 alle 15 di ogni giorno, escluse le domeniche ed i giorni festivi.

Il Reggente del Rº Consolato SANTH SCAOLIRTTI.

Aparece un perdido

El individuo que dijimos ayer que había desaparecido de la finca de don Oscar Rohmoser, en Las Pavas, apareció anoche en un lugar retirado solitario de la misma finca, casi desahilado por el hambre.

Ramón Fernández, que así se llama este individuo, está demente y de seguro ingresará hoy en el Asilo Chapuí.

AVISOS DEL DIA



Pacífica S. v. de Esquivel

Ha muerto

Sus afligidos hijos tienen la pena de participar á sus amigos y relacionados, á quienes ruegan asistir al entierro, que se efectuará hoy á las 10 de la mañana. El cortejo fúnebre saldrá de la Santa Iglesia del Carmen.

San José, 2 Novbre. 1907.

FERROCARRIL AL PACÍFICO

Desde el martes próximo en adelante quedará restablecida la comunicación directa con Santo Domingo. A partir de esa fecha entra nuevamente en vigor el itinerario actual, suspendido con motivo del derrumbamiento. San José, 1º de noviembre de 1907.—M. G. Escalante F., por el Administrador General. Nov. 2.

AVISOS ANTERIORES

LA ULTIMA MODA

Tienda de Novedades, de Encarnación de Gutiérrez; ha sido trasladada á los bajos de la casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen y tiene el gusto de ofrecer á su clientela un variado surtido de novedades recibidas estos días, especialmente en el ramo de confección de sombreros para señoras y para niñas.

Esta casa desde esta fecha en adelante girará bajo la razón social de José Gutiérrez, haciéndose este cargo del activo y del pasivo de dicha casa. Noviembre 1º—2 m. alt.

CLUB ATLÁNTIDA DE LIMÓN

Se convoca á los socios para una reunión general extraordinaria que tendrá lugar en el local acostumbrado el día 8 de noviembre próximo á las ocho de la noche, con el objeto de tratar sobre la anulación de una votación verificada el domingo 27 de octubre, y de asuntos financieros. El Secretario, Víctor Gutiérrez.—Limón, 31 de octubre de 1907.

Peluquería Ideal

Con este nombre y bajo la dirección de Montenegro, fundador del sistema aséptico ofrecemos del primero en adelante nuestros servicios en una plaza de los bajos de la casa de don Salvador Lara, ó sea á 75 varas al Oeste del Parque de Morazán.—Ramón Gómez Apodemio Vargas.—Domingo Nieves. Noviembre 1º 10 r.

16.800 LIBRAS DE VERDURAS

Comprarán "mensualmente" los señores Felipe J. Alvarado & Co., y se intenta ser uno de los aprovechados, sembrando, lo primero es evitarse fracasos y decepciones usando mis semillas FRESCAS Y PURAS que importo especialmente para nuestros climas, guiado por experiencia personal. Venta al detal: Depósito de Material de don Policronio Ramírez, 150 varas al Norte de "La Cabaña". San José. Lista Descriptiva y Precios, gratuita que la pida.—J. A. WOLLENBERGER. Octubre 27. 8 v. alt.

Lecciones de inglés

Habiendo llegado recientemente á esta ciudad, procedente de Estados Unidos, un caballero entendido en las lecciones de inglés, ofrece sus servicios á domicilio á quien lo solicite, precios equitativos. Para informarse en esta administración. Octubre 3 1807.

EN VENTA

El Banco Anglo Costarricense vende un terreno, situado en San Ramón.

superficie 64 manzanas de charrales y montañas.

Linderos: Norte, propiedad de don José Monge; Sur, restos de la finca general. Este terreno denunciado por los vecinos de Santiago de Atenas; Oeste, resto de la finca general.—San José, 30 octubre de 1907. 19 v.

PARA BIEN DEL PÚBLICO

Tomamos la siguiente hoja suelta que ha visto la luz pública y que dice: Guerra en Costa Rica! (entre pañaderías). A los vecinos del Paso de la Vaca se les avisa que un empleado de la pañadería de Lamico, pasará diariamente mañana y tarde, vendiendo pan caliente y de buena calidad a los precios siguientes: Pan del de 5 por 10 céntimos a 4 por 5 cts.; pan del de 4 por 5 céntimos a 5 por 5 cts.; pan del de 5 céntimos a 3 por 10 cts.; galletas de 12 por 5 céntimos a 15 por 5 cts.; galletas de 6 por 5 céntimos a 8 por 5 cts.; galletas de 4 por 5 céntimos a 6 por 5 cts. A estos mismos precios se venderá tanto en el despacho de la pañadería como en las sacrasales siguientes: Casa de don Narciso Blanco, 50 varas antes de la pañadería "La Habanera." Ciudad de Itatia, esquina del Mercado, 25 varas antes de la sacral "La Estrella", y establecimiento de Julián Pastor, en el Paso de la Vaca. Aprovechen esta oportunidad de comer pan más barato que los plátanos que están a cuatro por cinco céntimos. ¡Qué escándalo!—I. LAMICO.—San José, octubre de 1907.—15 v.

CONVIENE

no olvidar que en el almacén de Juan Kohr é hijos se venden las semillas de zacate de agnibrillo y guinea. Octubre 15.

DURANDA

Preservativo el más económico, para evitar que la madera se pudra ó se carcoma. De venta en la Ferreteria de Macaya & Co., esquina diagonal á Robert Hoos.

PARA SEMBRAR CACAO

Vende el Banco Anglo Costarricense, dos terrenos situados en las Animas, próximo al Reventazón.—San José, 30 de octubre de 1907. 10 v

VENDO

Mi casa situada en el barrio de Amón, esquina diagonal de la casa de don Cipriano Herrero. Es cómoda, bonita é higiénica. Construcción de ladrillo, tiene hermoso solar, que mide con la casa 100 varas de frente. Para precio y condiciones enténdese con su propietario en el establecimiento "El Barco" esquina diagonal al mercado.—JESUS M. VARGAS. Octubre 25.

PAGÉS Y CAÑAS

avisan á su clientela que han trasladado el

«Almacén Hernández»

á «LA MASCOTA»

en donde están realizando todó á precios bajísimos por estrechos del local. San José, 25 de octubre de 1907. 1 m

AVISO

Se compra ó se toma en arriendo un billar para el club sport Alfonso XIII, para permoneos entenderse con el secretario de dicho club.—Rubén Morúa U.—Octubre 24 5 v.

SOMBREROS DE PAJA

A \$ 2-50 la docena, y con grandes descuentos tomando por partidas, se venden en el almacén "La Alhambra."—E. PAGÉS Y Ca.—Octubre 24.—1 m.

VENDO

semilla de papa

VARIAS CLASES

M. Koberg; apartado de correo 327, oficina frente casa presidencial.—Octubre 20 1 v.-alt.

AFINADOR DE PIANOS

Encontrándome en esta ciudad, en donde permaneceré por largo tiempo, ofrezco mis servicios profesionales al público en general de Costa Rica como afinador y compositor de pianos y garantizando el trabajo y prontitud. Mi larga práctica en la gran fábrica francesa "Colna Colna", comprueban mi competencia.—Precios moderados. Dirección: La Educación, Sociedad Librera de San José de don Manuel Vte. Blanco y C^o.—JOSÉ DE VITTOLO. Octubre 25. 1 m.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento de hoteles.—Imperial.—Entraron: Samuel F. Ruiz, de Puntarenas; Mr. Heriys, de Nueva York; A. Morrison Jr., de Colón, y Mr. P. W. Chamberlain y señora, de Guápiles. Salidas: no hubo. Interuacional.—Entraron: Angel Arredondo, de Atenas; Angel Saro, de Limón; Santiago Chaberrain y señora, de Cartago, y Rogelio Pérez, de la línea de Limón. Salieron: Pedro González, para Oroquieta; Pedro Barahona y Emilio Rojas, para Grecia. Registro Civil. Fueron inscritos: María de los Angeles, hija natural de Jesús Boza García. Hortensia Estela Francisca de la Trinidad, natural de Francisca Quirós. Néctor Lorenzo de Jesús, legítimo de Cayetano Galdoni y Carolina Morales. José Ramón, legítimo de Juan Fonseca y Marcelina Bonilla. Defunciones.—Juan Montiel, de 35 años de edad, vecino de Parísimos. Marcos Cal, de 40 años, vecino de Tres Ríos. Guadalupe Alvarez, 45 años. Servicio de correos.—A las 8 a. m. de hoy se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía Nueva York.

GANGA

Se alquilan muy baratas SILLAS en el Bazar de San José.

J. R. MATA

Precio: lo más reducido.—Nov. 12.

Vistas para hoy.—Sala 1^a—Posiciones Rosendo Araya contra N. Villalobos á la 1 p. m. Sala 2a.—No hay. Casación.—Domingo Ramírez Villalobos [criminal] á las 2 p. m.

NOTICIERAS

Creer ó reventar.—Es don Tulio Barboza un evangelio con pantalones de cuadritos. Dn. Tulio es completamente incapaz de mentir. Por eso, solamente por eso, le creímos á pié juntillas lo que antier noche le comunicó al oficial de guardia de la Segunda Sección. Le dijo don Tulio que su mujercita, bella y joven, había abandonado el hogar trasladándose á mundos desconocidos para don Tulio. Lo repetimos, las palabras de don Tulio nos hacen toda fé.

Tranvia miope.—Un miope carro del tranvia tropezó ayer de mañana con un vendedor de gelatinas, Agustín Navarro, lanzando al dulce empleado á un caño sobre las inmundicias del cual dejó estampada su melcochosa fisonomía. Nuevo edificio.—La hermosa casa escolar que se construía en la villa de Tres Ríos ha sido ya terminada y pronto se pondrá al servicio público.—El señor Director General de Obras Públicas comisionará á uno de sus empleados para que vaya á recibirla en estos días.

Cañeria del barrio de Otoya.—Ayer se terminaron los trabajos de esta obra importante, por cuenta del Gobierno. El Director de Obras Públicas pasó á inspeccionarla y la encontró en perfecto buen estado. Será entregada á la Municipalidad Cantonal. Oficial.—Se permite á don Manuel Carvajal exhumar los restos de su hijo Guillermo, sepultados en el Cementerio Calvo. —Se concede licencia á la Junta Edificadora de San Antonio de Belén para que celebre tres turnos. —Se nombra á don Salvador Briceno, Agente subalterno de la Policía Rural del Guacacaste, en lugar de don Cayetano Ortega, que renunció aquel puesto.

Nuevos pupilos.—Han sido admitidos en la Institución Barrueta los jóvenes Eduardo Montealegre Echeverría, Longino Soto Guardia, Roberto Guardia Mora, Rogelio M. Güell Gutiérrez, Juan José Ulloa Loría, Camilo Durán Ulloa, Mario Tinoco Jiménez, Octavio Gutiérrez Jara, Alberto de Vicente Giralt, José Antonio Astúa Lizano, Enrique Ulloa Banuet, Rodolfo Guardia Montealegre, Fernando Martín Tinoco, Rubén Iglesias Hogan. Y en calidad de provinciales, estos otros: Ricardo Juan Fernández Peralta, Alvaro José Fernández Peralta, José Pablo Guardia Montealegre y Jaime de la Guardia Silva.

Programa de los festejos en conmemoración del 2º aniversario del Club Sport "La Libertad." Noviembre 2.—A las 6 p. m., iluminación del club y concierto musical, y á las 8 conferencia por el señor J. García Monge. Día 3.—A las 8 a. m. un match de foot ball entre este club y el Club Sport "La Juventud." A la 1 p. m., una reunión de gala en la que tomará posesión la nueva directiva; habrá los siguientes discursos: 1o.—Mensaje del señor Garnier U. 2o.—Desbrimiento de la estatua de la Libertad por el señor Sánchez S. y 3o.—Discurso del señor Joaquín Fernández M. A las 7 y media p. m. un refresco en La Europa y discurso del señor M. E. Mata, ofreciendo el refresco.—El presidente, R. Sánchez S.

Hombre desgraciado.—Lo es indefectiblemente don Eugenio Rojas. Este buen caballero, que es todo un dechado de virtudes y otras etcéteras, es el hombre más desgraciado que de vientre humano haya brotado á este mundo pecador. Hace poco tiempo que don

Los dramas del amor

Una decepcionada intenta contra su vida.

AFLICCIÓN DE LOS PADRES. — AUXILIOS DE LA CIENCIA

Ayer tuvo lugar un acontecimiento trágico y doloroso, al cual vamos á referirnos en esta noticia. Se trata de una historia de amor.

Matilde Madrigal, agraciada y simpática joven costurera de esta ciudad, aparece de pronto enferma, con síntomas de muerte inminente. Imagine el lector cual sería la sorpresa y la pesadumbre de sus allegados.

Transcurren algunos momentos de angustia suprema. Las gentes se agolpan en el lugar del acontecimiento. Cada uno de los extraños que acuden, preguntase con asombro: ¿de quién se trata? qué ocurre? —Se trata de un envenenamiento, según parece. —Y quién es la víctima de este suceso? Cuál es la causa del accidente? Hubo intención de suicidio?

He aquí lo que todo el mundo se pregunta. Los que están al tanto de algunos detalles, sufren, á la verdad, una verdadera pena. Porque no se trata de una mujer vulgar. Matilde, en todo el encanto de su primera juventud, une á la gracia del cuerpo fresco y voluptuoso, el alma limpia y noble capaz del sacrificio heroico, del amor en su más alto desarrollo.

Sus padres, ancianos pobres que se rindieron bajo la inclemencia del tiempo, habían encontrado en la hija amante y fuerte el único amparo de su debilidad. Ella con su espíritu juvenil llenaba todo el hogar, con tu risa alegraba la diaria labor, con su virtud perfumaba los días.

He aquí lo que es esta joven á quien ahora tiene entre sus garras la muerte como para arrebatarla. En tanto, llega el médico. Qué hay por fin? Aterradora verdad! La hermosa joven ha ingerido una regular cantidad de láudano.

Comienzan las diligencias para esclarecer el asunto. Los hechos prueban que el envenenamiento ha sido voluntario, consciente, premeditado. Y empieza la lucha de la ciencia contra el tósigo. Lucha terrible, espantosa, en la que la peor parte está por la vida. Es preciso no perder un minuto.

Eugenio perdió una tía, que de verdad lo era. La buena señora falleció definitivamente á consecuencia de una catástrofe eléctrica. Además, se tiene don Eugenio una hermana, hermosa ella, simpática ella y muy requetebruta ella, con una cavidad de doce centímetros en la boca del estómago, á causa de que un coche, cuyos caballos se habían desbocado, chocó contra su robusta personalidad y la lanza del ídem se le introdujo en el estómago, abriéndole un verdadero túnel.

La señorita perforada se llama Anatolia, y lo fué anteaंतर tarde por el vehículo que manejaba Emeterio Loaiza, quien por tal motivo se encuentra en la Cárcel.

Por lo menos así nos lo comunica el estimable don Eugenio, quien por tal acontecimiento se halla sumamente triste. Le compadecemos.

Verdaderamente indignada se presentó ayer ante nosotros la señora Rafaela Solano quejándose de que un atrevido guardián del orden público le faltó al respeto—de palabra, se entiende—en momentos en que pasaba frente al Cuartel de la Primera Sección. La Solano nos parece una mujer honrada y buena y por tal motivo la consideramos muy digna de toda consideración y respeto.

Más moralidad, señores de la casaca azul.....! Valiente muchacho...!—Lo es el inberbe Luis Vindas, quien antier noche acometió á palos á una hermana dejándola en estado de visitar el Hospital. Viuda...ro, se encuentra

El médico se multiplica, se afana, hace esfuerzos extraordinarios. Nada! La situación se agrava. El facultativo entonces resuelve apelar á un supremo recurso. Pone en práctica su idea y un minuto después...oh!...victoria, la ciencia ha triunfado!

Subsiste por muchas horas el malestar consiguiente á los efectos del veneno. Las fuerzas vuelven con lentitud, Pero vuelven. La joven está fuera de peligro, dice el doctor. Y, en efecto, algún tiempo después, la joven se incorpora y habla.

En esta situación, ya era fácil saber algo relativo á las causas que determinaron el envenenamiento. ¿Cuáles son esas causas? Matilde vivía tranquila, feliz, en unión de sus padres. Nunca la pasión agitó el lago sereno de su alma; jamás otro afecto que el de sus padres llegó á preocuparla. Pero un día el buen Cupido, el niño de las flechas, clava una sobre el corazón de la joven.

Un caballero, un tenorio de nuevo cuño, hace creer á la joven que está perdido de amores por ella. Y ella lo cree. Y con esa ingenuidad de las almas sencillas, se da á creer que el joven galán la hará su esposa. ¡Sueño vano, él no la ama; sus intenciones no eran sino las del hombre torpe y sensual.

Pasa el tiempo. Pero un día, por fin, la enamorada doncella reclama del hombre de su corazón que cumpla la palabra empeñada. Y él, naturalmente!—le escribe para decirle que se desengañe.

¡La eterna historia! Entonces, esta mujer virtuosa pero ardiente, capaz de los más terribles excesos por lo mismo que es capaz del amor más sublime y del sacrificio por el amor, siéntese sacudida por una conmoción moral superior á sus fuerzas. Su razón se desquicia... ¡Y viene el láudano!

¿Verdad que parece una historia vulgar? Pues tan verdadera y tan bella, á no dudarlo, como una historia de príncipes. La vida es una y la misma dondequiera y las pasiones florecen en las almas femeniles, frecuentemente, con exuberancia de trópicos. Daremos próximamente algunos detalles muy sugestivos de este acontecimiento.

detenido y pagará muy caro su valor y arrojo. Conste que en nuestra edición de ayer dijimos, por error de caja, que el señor don José Tomás Sosa Sáa había sido condenado por homicidio. El error tuvo su origen en un simple juego de palabras. Pero lo que debió haberse dicho es que Emilio González Teruel fué condenado por el delito de estafa en perjuicio del Dr. Sosa Sáa.

Telefonos.—Se nos informa que el Gobierno dispondrá establecer la comunicación telefónica para servicio oficial entre esta ciudad y Puntarenas. Desgracia --En Vara Blanca fué muerta por un rayo la joven María Aurelia Rosas. No tenemos más detalles sobre el acontecimiento.

Anciano desaparecido.—Hace cuatro días desapareció de esta ciudad el anciano Gabriel Bolaños, sin que hasta ahora se haya averiguado dónde se encuentra ó qué camino tomó. Bolaños padece de enajenación mental y se teme se haya ahogado en algún río.

Naufragio.—En Pírges naufragó una lancha pescadora, tripulada por Anastasio Alfaro y Venancio Rodríguez, quienes estuvieron á punto de perecer. Los naufragos fueron salvados milagrosamente. De justicia.—La Sala 2ª de Apelaciones aprobó ayer las sentencias de primera instancia recaídas en las causas que se siguen contra José María Palma Alvarado, por abigeato en perjuicio de Dolores Valerín Araya, y contra

Policarpo Loria Jiménez, por lesiones á Sinfiriano Fernández.

Movimiento marítimo.—A las 6 p. m. foudó el vapor N. A. "City of Panamá." Sin pasajeros.

Noticias varias.—A don Rafael Salguero, vecino del barrio del Hospital, le robaron antier noche la suma de C. 42 en efectivo. Fué capturado el ladrón...; Oh casualidad!

—Corre el rumor de que don Samuel Uribe fué el que se sacó en el sorteo pasado el premio mayor de la Lotería del Asilo Chapuí. En la Tesorería no se da el nombre de la persona que le fué á cambiar. El señor Tesorero sabrá por qué lo hace.

—Ayer fueron puestos en libertad los reos Alejandro Pérez y Aniceto Saadí, el primero procesado por lesiones á Juan Guadamúz y el segundo por otro delito parecido al anterior.

—En el Hospital de esta ciudad son asistidos 168 enfermos. Los más son de provincias. —En Alajuelita fué herido Moisés Rojas. Se cura en el Hospital. —En casa de Santiago Saldinas, vecino del cantón de Tarrazú, el resguardo del centro tomó ocho litros de aguardiente clandestino. El asunto ha pasado á conocimiento del Juez de lo Contencioso Administrativo.

—Para mañana se anuncia un match de foot-ball en Heredia, entre los clubs "Alajuelense" y "Cristóbal Colón." De San Antonio de Belén.—Desde que salió el acuerdo nombrando al señor don José Murillo Alfaro para Jefe Político de este cantón, el pueblo en general vió con placer esa elección y se espera que el Supremo Gobierno, ya que hizo tan buena elección, mantenga en su puesto á persona tan apreciada en esta localidad. Este pueblo trabaja hoy tranquilo, pues mira en el señor Murillo una persona imparcial en el cumplimiento de su deber, procura el adelanto del pueblo y se nota que tiene gusto para trabajar.

El pueblo también tiene altas simpatías por el actual cura Dr. Monseñor Moñestel, persona que contribuye para todo aquello que tienda á la moralización y progreso.—Corresponsal. Ejercicios militares.—Aunque no faltan quienes crean que el entusiasmo militar que ha despertado últimamente en nuestros jóvenes no pasa de ser un simple entusiasmo pasajero, nosotros creemos que es algo de más duración y de más seriedad. No obstante esto, tenemos que observar algo que todos observan: el exceso de ejercicios en horas que tienen obligación de dedicar á otras labores, por el hecho de estar comprometidos la mayor parte de ellos á trabajar en oficinas del Gobierno ó en casas particulares. Acaso no sea imposible armonizar el deseo de hacer esa carrera y el cumplimiento de las obligaciones que se contraen cuando se toma el cargo de empleado en una oficina que exige atención constante.

II Descrestatore

De Cartago nos telegrafía el señor Juan Pérez [periodista argentino] para decirnos que á él "la sociedad ingrata no le da jamás ni el aplauso que otorga á la fuerza de un torero ó propina á la velocidad de un caballo."

Sentimos profundamente que sea tan mala la estrella del señor Juan Pérez [periodista argentino]. Quisiéramos remediarlo, ponerlo en paz con la sociedad. Pero no es posible. Sería necesario reunír en Guápiles, para tratar el asunto, una conferencia de La Haya. Puede ser, sin embargo, que el señor Juan Pérez [periodista argentino] la haya reunido sin ningún resultado. También lo sentimos.

Damos con especial complacencia la noticia de que el señor Juan Pérez [periodista argentino] viene recorriendo estas Américas al modo de la ilustré y sapientísima doña Isabel Belmont de Correa. Pero él no tiene tanta correa. En Panamá dió el señor Juan Pérez [periodista argentino] algunas conferencias sobre "fuerza y materia" y sobre "el libre albedrío" con muy buen éxito. Conocemos los juicios altamente encomiásticos que le ha hecho la prensa de aquella capital y nos parece extraño que ahora el señor Juan Pérez [periodista argentino] se queje con tal amargura.

Auguramos al distinguido conferencista muchos triunfos y gustos en su carrera, aunque tal vez le ocasione también alguno que otro dolor de cabeza... Las sociedades son tan ingratas que no es imposible que don Juan tenga que perderse en los trigos del sport hípico ó en los campos de la tauromaquia.

